

Landkreis Augsburg (Druckansicht)



Familienbildung

Was ist Familienbildung?

Eltern- und Familienbildung will Familien bei der Erfüllung ihrer Erziehungsaufgabe helfen und sie durch konkrete Angebote unterstützen.

- Dabei sollen sowohl die Bedürfnisse und Interessen der Familie in den unterschiedlichen Lebenslagen und Erziehungssituationen berücksichtigt als auch junge Menschen auf Ehe, Partnerschaft und das Zusammenleben mit Kindern vorbereitet werden.
- Die Angebotspalette der Eltern- und Familienbildung umfasst Informationen und Ratschläge, Elternkurse und Elternbriefe, aber auch Beratung in Fragen der Erziehung und Angebote der Familienerholung.

Warum ist Familienbildung wichtig?

Verantwortliche Erziehung stellt heute mehr denn je große Anforderungen an die Eltern. Angesichts der immer komplexer werdenden Lebenswelt bedeutet verantwortliches Erziehungsverhalten für Eltern einen ständigen Lernprozess.

Die meisten Eltern wollen den hohen Ansprüchen an ihre Erziehungsarbeit genügen, sie wollen ihre Kinder fördern, ihnen grundlegende Werte vermitteln und sie zu lebensstüchtigen und verantwortungsvollen Menschen erziehen.

Dafür benötigen sie Informationen, Rat oder auch konkrete Hilfe, die zu ihrem Lebensalltag und ihrer familiären Lebenssituation passen.

Deshalb brauchen wir Angebote der Familienbildung!

Was Familien wollen ...



Foto: fotolia.com, #37448465, Alina G

1. An welchen Themen der Familienbildung sind Eltern interessiert?
2. Wie würden Sie gerne von deren Angeboten erfahren?
3. Und wie viele Eltern haben überhaupt schon mal bei Angeboten der Familienbildung mitgemacht?

Mehr als 3.500 Familien im Landkreis Augsburg haben im Frühjahr 2016 auf diese und weitere Fragen geantwortet. Anlass war eine Befragung im Rahmen der Konzepterstellung Familienstützpunkte. Die Ergebnisse sind Grundlage für die Weiterentwicklung der Angebote in den Familienstützpunkten, Familienbüros und Familienstationen sowie der Familienbildung Im Landkreis Augsburg insgesamt.



Foto: fotolia.com, #28260691, a_korn

WO FAMILIENBILDUNG STATTFINDET ...

Familienbüros & Familienstationen:

Gemeinsam mit Kommunen und freien Trägern fördert und unterstützt der Landkreis Augsburg Familien seit langem unter anderem durch die Einrichtung von dezentralen Familienbüros und Familienstationen.

- [Bobingen](#)
- [Diedorf](#)
- [Fischach](#)
- [Gersthofen](#)
- [Königsbrunn](#)
- [Langweid](#)
- [Meitingen](#)
- [Neusäß](#)
- [Schwabmünchen](#)
- [Stadtbergen](#)
- [Zusmarshausen](#)



Familienstützpunkte:

Seit Juli 2013 wird das erfolgreiche Modellprojekt „Familienstützpunkte“ bayernweit als Förderprogramm zur strukturellen Weiterentwicklung der Eltern- und Familienbildung und von Familienstützpunkten in die Fläche gebracht.

Familienstützpunkte sollen als niedrighschwellige und wohnortnahe Kontakt- und Anlaufstellen konkrete Angebote der Eltern und Familienbildung vorhalten. Sie bieten für die unterschiedlichen Bedürfnisse der Familien je nach Alter des Kindes und Familiensituation geeignete Hilfen an.

- [Bobingen](#)
 - [Gersthofen](#)
 - [Königsbrunn](#)
 - [Meitingen](#)
 - [Neusäß](#)
 - [Schwabmünchen](#)
 - [Stadtbergen](#)
 - [Zusmarshausen](#)
-



ELTERNTALK

ELTERNTALK bietet moderierte Gesprächsrunden für Eltern zu den Themen Medien, Konsum, Suchtvorbeugung und gesundes Aufwachsen in der Familie. ELTERNTALK richtet sich an alle Eltern mit Kindern bis 14 Jahren. Im Landkreis Augsburg wird ELTERNTALK vom Familienstützpunkt Bobingen für den gesamten südlichen Landkreis angeboten.

Weitere Anbieter von Familienbildung

Viele weitere Einrichtungen — von den Kindertagesstätten über die Kirchengemeinden, den Schulen und den Wohlfahrtsverbänden — bieten traditionell eine bunte Vielfalt von Familienbildungsangeboten für Eltern an.